

## **Empresarios piden liberar exportaciones y frenar contrabando**

El sector dice que este tipo de medidas son necesarias para responder al pedido del Estado.

Los presidentes de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz y de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo (CAINCO) plantearon ayer la necesidad de suspender las restricciones a las exportaciones, reforzar el control al contrabando y ampliar las inversiones para impulsar un mayor crecimiento productivo en 2014.

"Tiene que ir acompañada (la iniciativa productiva) con la suspensión de las restricciones a las exportaciones y con mayor control al contrabando", afirmó el líder de los empresarios cruceños, Gabriel Dabdoub, luego de una reunión con el presidente Evo Morales en la ciudad de Cochabamba.

El empresario dijo que ese tipo de medidas son necesarias, además de la formalización de las empresas, para responder a la exhortación presidencial de una mayor producción y ventas, con relación a este año.

Propuestas. A juicio de Dabdoub, el respaldo debe estar dirigido a consolidar diferentes proyectos en curso e inaugurados, como el ingenio alcoholero de 'Aguaf' y la inclusión de valor agregado a la soya. "Dentro de pocos días, tendremos en Santa Cruz los dos centros comerciales más grandes de Bolivia y posiblemente uno de los más importantes de Sudamérica".

Consideró que las inversiones contemplan, además, la instalación de infraestructura hotelera y la construcción de carreteras. "Creemos que hay un futuro importante de llevar por adelante este próximo año, pero tiene que ser con una articulación público-privada", subrayó.

Por otra parte, el presidente de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz, Luis Barbery, dijo que una alianza de esa naturaleza debe considerar, incluso, una inversión para incrementar la extensión de la producción agropecuaria, "tenemos que ampliar de 5 a 13 millones de toneladas la producción".

Dijo que la iniciativa tiene que direccionarse a ampliar la actividad industrial, para darle valor agregado a los recursos naturales, y multiplicar por diez la exportación.

Para cumplir las tareas mencionadas Los empresarios dicen que es necesario revisar las condiciones de las carreteras, aeropuertos, línea férrea y pluvial, comunicaciones y la capacidad de almacenamiento, para una inversión calculada en \$us 25.000 MM en el sector público y 20.000 MM en el sector privado.